
 

Aus der Sitzung des Verwaltungsausschusses 

am Dienstag, 16. April 2024 
Sitzungssaal im Rathaus „Schlößle“, Rathausplatz 1, 72581 Dettingen an der Erms 

Sommerferienprogramm der Gemeinde 

Die Verwaltung arbeitet derzeit bereits wieder an der Umsetzung des 
Sommerferienprogramms 2024. Auch in diesem Jahr werden Vereine, Einrichtungen, 
Betriebe oder Künstler gesucht, die bereit sind Programmpunkte im Rahmen des 
Sommerferienprogramms anzubieten. Hinzu kommen auch wieder einige 
Programmpunkte, die von der Jugendsozialarbeit organisiert werden.  

Leider haben sich beim Sommerferienprogramm in den letzten Jahren einige negative 
Trends entwickelt, über die die Verwaltung das Gremium in Kenntnis setzen wollte: 
Die Zahl der Anbieter und auch der Teilnehmer ging in den letzten Jahren zurück und 
die Verbindlichkeit (sowohl von gebuchten Terminen, als auch was die 
Zahlungsverpflichtung angeht) nahm deutlich ab.  

Diese Entwicklung erleben auch andere Kommunen bei ihrem Sommerferienangebot.  

Im Rahmen der Sitzung wurde diskutiert, ob und inwieweit es hier Änderungen in den 
Planungen für die nächsten Jahre bedarf. Alle Beteiligten waren sich einig, dass viele 
Eltern in den Sommerferien oftmals Betreuungsangebote benötigen, um die Zeiten 
abzudecken, in denen sie keinen Urlaub haben. Hierfür reichen die stundenweisen 
Angebote des Sommerferienprogramms nicht aus. Dies ist sicher ein relevanter Punkt 
für den Rückgang der Teilnehmerzahlen. Ob es gelingen könnte, die Angebote in einer 
Woche abzustimmen, so dass eine verlässliche Betreuung für Kinder mit arbeitenden 
Eltern erreicht werden kann ist fraglich, da die Angebote ja von Ehrenamtlichen 
angeboten werden. Dies wäre aber sicher hilfreich. 

Um die Verbindlichkeit zu erhöhen sollen künftig die Unkostenbeiträge schon im 
Vorfeld bezahlt werden. So bleiben zumindest die Veranstalter nicht auf ihren Kosten 
sitzen. 

Alle Ausschussmitglieder waren sich einig, dass das Sommerferienprogramm ein 
tolles Angebot für Kinder ist, besonders für die Kinder, die nicht in Urlaub fahren 
können. Es soll auf jeden Fall weiter bestehen bleiben. Alle sprachen ihren Dank an 
die Ehrenamtlichen für ihr Engagement aus, ohne welches das Angebot nicht möglich 
wäre.   



 
Gemeindebücherei und VHS 
Jahresbericht für das Jahr 2023 

 

Bildimpressionen aus den Autorenbegegnungen 

In regelmäßigen Berichten an das Gremium halten die öffentlichen Einrichtungen im 
Ort das Gremium auf dem Laufenden. Erfreulicherweise konnten sowohl die 
Bücherei, als auch die VHS von steigenden Nutzer- und Teilnehmerzahlen berichten. 
Im Jahr 2023 fanden nach Corona alle Angebote wieder zurück zur Normalität. Es 
fanden sowohl in der Bücherei wie auch in der VHS wieder viele Veranstaltungen 
statt, die sehr gut besucht waren. Das Gremium zeigte sich begeistert, was VHS und 
Bücherei in Dettingen leisten. Im Vergleich zu anderen Gemeinden dieser Größe ist 
das Angebot wirklich herausragend. Dies ist vor allem auf die sehr engagierten und 
kreativen Leiterinnen Sabine Makram (Bücherei) und Anke Adametz-Leichtle (VHS) 
zurückzuführen. Ihnen danke der Verwaltungsausschuss sehr herzlich für ihre Arbeit. 
Auch das Angebot des VHS-Orchesters wurde sehr gelobt.  

 



 
Wanderkonzeption Mittlere Alb, Albtrauf und 
Biosphärengebiet Schwäbische Alb 
Pflegevertrag  

Zur Pflege des SAV-Grundwanderwegenetzes im Landkreis Reutlingen und in den 
Kommunen des Landkreises Esslingen, die im Biosphärengebiet Schwäbische Alb 
liegen oder unmittelbar daran angrenzen, wird ein Pflegevertrag mit dem 
Schwäbischen Albverein e.V. (SAV) geschlossen. Die Finanzierung erfolgt dabei über 
die Landkreise Esslingen und Reutlingen beziehungsweise durch Mythos 
Schwäbische Alb. 

Bei Bedarf und auf Anfrage unterstützen die Städte und Gemeinden den SAV im 
Rahmen der Qualitätssicherung durch die Arbeit ihrer Bauhöfe, u.a. bei folgenden 
Arbeiten:  

• Bereitstellung und Montage neuer Wegzeiger-Pfosten  
• Reparatur Wegzeiger-Pfosten  
• Reinigung der Wegzeiger  
• Einrichtung von temporären Umleitungen  
• größere Wegeinstandsetzungsmaßnahmen  
 
Der Verwaltungsausschuss stimmte der Pflegevereinbarung einstimmig zu.  
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